

Appel à communications

ACFAS 2024 – Colloque Entreprises d'économie sociale : des nouvelles alliances recherche-pratique pour soutenir l'accompagnement à l'essor et l'innovation

Ce colloque est organisé par une équipe de professeur·es de l'Université du Québec en Outaouais (UQO) et du CEGEP de l'Outaouais en partenariat avec la Coopérative de développement régional Outaouais-Laurentides (CDROL), sous la responsabilité de Julie Bérubé, professeure au département des sciences administratives de l'UQO.

Contexte et enjeux

Les entreprises d'économie sociales (EÉS) occupent une position unique au Québec, à l'intersection de l'innovation sociale, de l'entrepreneuriat collectif et de la responsabilité communautaire. Depuis les années 1990, ce domaine a évolué de manière significative, témoignant d'une remarquable transformation des structures organisationnelles et des modèles économiques. Ce colloque vise à explorer ces évolutions, mettre en lumière les réussites, les défis et les nouvelles opportunités de ce secteur entrepreneurial. Il a pour but de créer un espace de réflexion et d'échange pour comprendre comment les entreprises d'économie sociale (EÉS) contribuent à un développement économique plus inclusif et durable.

Les questions de légitimité, de gestion innovante et d'impact social des EÉS sont plus pertinentes que jamais alors que nos sociétés cherchent plus que jamais de nouveaux modèles économiques au service des citoyens et citoyennes. L'évolution du secteur souligne la nécessité de partager les meilleures pratiques en matière de stratégies de développement durable, d'intégration des valeurs sociales et d'accompagnement.

Objectifs élargis :

- Examiner les tendances actuelles et futures de l'économie sociale au Québec.
- Encourager une réflexion critique sur le rôle des EÉS dans la société.
- Promouvoir l'interaction entre la recherche académique et les connaissances pratiques.
- Améliorer les capacités des EÉS à travers l'échange de meilleures pratiques d'accompagnement.

Appel spécial pour les ateliers mixtes pratique/théorie :

Nous invitons les propositions couvrant un large éventail de sujets liés aux EÉS. Nous encourageons vivement les propositions pour des ateliers mixtes, conçus pour stimuler un échange fructueux entre théoriciens et praticiens. Ces ateliers visent à favoriser la réflexion et l'interaction, en mettant l'accent sur l'application pratique des concepts théoriques. Les thèmes peuvent inclure, sans s'y limiter :

- Des approches interdisciplinaires pour l'innovation dans les EÉS;
- Des études de cas sur les transformations dans le secteur;
- Des ateliers pratiques sur le leadership, la gestion participative et l'accompagnement.

Format élargi du colloque :

- Des présentations orales individuelles de recherches préliminaires ou avancées, ou encore d'expériences pratiques;
- Des panels de discussion avec des experts de divers horizons;
- Des tables rondes interactives et des ateliers collaboratifs.

La durée exacte des différents formats sera confirmée ultérieurement en fonction du nombre de propositions reçues. Nous espérons vous accueillir en grand nombre et ainsi favoriser le maillage de nos réseaux respectifs!

Soumissions :

Veuillez envoyer vos propositions, incluant format, titre, résumé détaillé (jusqu'à 2500 caractères, espaces inclus) et biographie succincte via le formulaire suivant avant le 5 février 2024 : <https://forms.office.com/r/sk6C8kj9a>

Échéancier :

Date limite pour soumettre une proposition : 5 février 2024

Retour aux auteur-trices : 19 février 2024

Programme final : 29 février 2024

Date du colloque : 17 mai 2024

Lieu du colloque : Université d'Ottawa

Ce colloque représente une occasion unique de rassembler des acteurs clés du secteur de l'économie sociale, de partager des perspectives novatrices et de forger des liens durables pour l'avenir de ce secteur vital. Nous attendons avec impatience vos contributions éclairées.